

Néanmoins le succès sera bon ; les citoyens qui ont répondu à l'appel qui leur était fait se sont montrés généreux. Plusieurs dons de cent piastres ont été reçus, dont l'un de la part d'une personne qui veut rester inconnue.

Presque tous les soirs on a organisé des dîners au profit de l'œuvre ; les élèves de nos collèges, couvents et académies ont fait leur visite aux divers départements, et la *Semaine Religieuse*, avec le concours de quelques-uns de ses abonnés, a pu, comme elle l'avait fait espérer, procurer quelques heures d'agréables amusements à quarante petits orphelins.

Et quand le bazar sera terminé, on se mettra à l'ouvrage à l'intérieur du monument ; on attendra les secours que la Providence ne manquera pas d'envoyer, et tous les efforts convergeront vers ce but : ouvrir la Cathédrale au culte le 18 mai prochain, 250^e anniversaire de la fondation de Vierge Marie.

SACRIFICE

Par les rues escarpées de la vieille ville, aux pavés blancs baignés de soleil, dans le bruit des fanfares et des tambours qui ramenaient les troupes vers leurs quartiers, le général comte d'André, commandant le 21^e corps d'armée, rentrait, la revue finie, à l'hôtel du Commandement.

En y arrivant, il mit pied à terre.

A cheval, il faisait encore illusion.

Mais lorsqu'il eut touché le sol, il apparut tel qu'il était, son long corps maigre, usé par les fatigues de sa glorieuse carrière, voûté, cassé, avec des allures de vieux soldat atteint par la limite d'âge et prêt pour le décret qui allait « lui fendre l'oreille. »

Il gravit lourdement les degrés du perron. Là, s'étant retourné il releva sa tête toute blanche ; sa main toucha la pointe de son chapeau, son regard éteint flamboya brusquement d'un sourire de gratitude et de fierté. Ce fut comme une protestation contre l'inflexible loi qu'il devait subir.

Les officiers de son état-major et les dragons de l'escorte lui rendirent le salut militaire. Puis, sur un signe, ils sortirent en tumulte de la cour d'honneur, au milieu d'un cliquetis de sabres choquant les étriers et de fers battant les dalles. Alors il entra dans l'hôtel.